
自然の造形を、技
を駆使して印象
的に残したい。

普段と違った
世界を写真で
つくりたい！

「崖のカッコいい
ギザギザ」
ハンターです。

地元のスタジオに
職場体験に行き、
写真に興味！

撮影でいろん
な所に行けて
楽しいっす！

猫に逃げられない
撮り方、誰か知り
ません？=ΦωΦ=

美しい背景＋
女の子を撮り
たい♡

写真部だった母
に「大変だけど
楽しいよ」と勧め
られました。

露出抑えめの
ローキー撮影
に凝ってます。

機械いじりも得意。
バイクで撮影旅行
したい！

近所の竹林がお
気に入りの撮影
スポット。

シルエットを
芸術的に切り
取ります。

佐々木くん撮影

「TopEye全国高校生写真サミット2017」で、見事グランプリ！！に輝いた宮城県白石
工業高等学校。さっそく取材に伺い、「これはすごい！」という活動アイデアをいくつ
も目撃。全国の皆さんに、ちょっとだけバラしちゃっても…いいですか？

◎TopEye全国高校生写真サミット2017
　グランプリ、優秀賞2名
◎2016年度フォトフォトサロン
第183回準佳作
第181回佳作＆準佳作
第180回佳作＆準佳作
第179回佳作
◯高総文祭 過去13回出場

◯写真甲子園 2回出場

◯県写真展 出展作品ことごとく入賞！

　団体ずっと1位、個人もだいたい1位

★「部員全員賞状獲得」を15年間達成中！

最後列：八嶋先生、永田 くん、畑中 くん、大澤 くん、荒井 くん、石津 翔成 くん、今川 くん、吉田 廉 くん、池田 くん、髙橋 尚也 くん、安住 くん
2列目：石津 龍成 くん、佐々木 くん、佐藤 健心 くん、山村 くん、古山 くん、佐藤 聖史 くん、大友 くん、志田 くん、村上 優輝 くん、平野先生
3列目：佐藤 寧々花 さん、佐久間 さん、駒田 くん、齋藤 くん、阿部 くん、宍戸 くん、村田 くん、村上 快 くん
最前列：佐藤 里南 さん、梶川 萌 さん、大槻 さん、橋本 さん、熊澤 さん、佐藤 はるか さん、髙橋 琳花 さん、梶川 玲奈 さん

2年ほど前から部員が急増し、現在30名超
え！そこで発揮されるようになったのが、部
員みずからのティーチャーパワー。1年生それ
ぞれに先輩がつき、撮り方や作業手順など
を教えるシステムです。もともとみんな仲が
いい部だし、入ったばかりの1年のみんなに
聞いても「先輩が何でもていねいに教えてく
れます」。実力アップと居心地づくりに役立っ
ているようです。

教え合う関係で居心地もUP！　

ほぼ毎週行われる部員と顧問の真剣勝負、名付けて
「校内大会」！L判プリントの作品を1人1枚並べ、先生
がチェック。「ここのピントをしっかり！」「これを中心
に持ってきては？」など、いろんなアドバイスをなんと赤
ペンで入れまくる！！さらに「ただ撮るだけじゃない」活
動を日常的に。もちろん、海
やお花見、BBQと、お楽しみ
系もいっぱい。聞くからに楽
しそうだし、これは上達せざ
るを得ない！

校内で毎週「大会」開催？

入賞が増えるにつれ、地元の駅や施設、イベン
トから声がかかり、作品展示をすることも増え
ました。さらに、今年採用の美術の教科書に部
の作品が掲載されたとか（すごい！）。今年は
「みやぎ総文2017」の
運営にも関わり、さら
に忙しくなりそう。これ
からも、いろんな所で
会えそうですね！

駅やイベント、
教科書にも作品登場！

最近の受賞実績！

平野先生
顧問歴 3 年。
カワイイ猫写真で受賞歴あり！

TopEye
全国高校生写真サミット
2017参加！

部　員：
歴　史：
活　動：
合　宿：

機　材：

部　費：

35名（高三10名、高二9名、高一16名）
学校創立当時からあるので、創部56年！
平日は撮影・印刷・校内大会。休日は適宜校外撮影。
校内合宿年3～5回、県外遠征年2～3回。宿泊を伴
う大会年3回。
デジタル一眼レフカメラ6台、プリンター4台。基本的
に部員は自分の一眼レフカメラを持ってます！
生徒会部費や文化祭予算など、年に22万円＋部員
から月500円。部費節約法：合宿で遠方へ行く時に
は「青春18きっぷ」を使うなど、極力節約！

★撮影会ではルール＆順位制！
「笑顔」「18mmレンズのみ」「オートフォー
カス不可」などのルールで出来を競う！
★「千本ノック」ならぬ「百人ショット」！
仙台など大きな街で、1人あたり 100 人
に声かけて撮影！
★タイトルにこだわる！
心をつかむ案を目指し、いくつも考える！
1つのタイトルに1時間以上かけることも。

おだてず・
ほめず・
ウソつかず。
良いものは良い、
悪いものは
悪いと伝える！

白石工業高校写真部の
すごい上達法

第180
回フォ

トフォ
トサロ

ン準佳
作！

第177
回

フォト
フォト

サロン
入選

多人数につき、部室も 2 室に増えたそうです。

今回フォトフォトサロン準佳作！

友達の、普段見え
ない顔を写真に
したい。

赤ペンでアドバイス。
これは記憶に残るし分かりやすい！

「中二病？」と言われつ
つ、頼れるナイスガイ！
ちなみにゲームオタク。

副部長
佐々木 魁くん

ふんわり元気で写真
力高い！小顔テクも
追求中。

部長 
梶川 玲奈さん TopEye

全国高校生写真サミット
2017参加！

TopEye
全国高校生写真サミット
2017参加！

八嶋先生
顧問歴 16 年
面白キビシイ指導で信望高し！

ポリシー

「国営みちのく杜の湖畔公園」は
撮影会の常連ロケ地！

仙台市の「ホテル白萩」に、
8月末まで作品展示中！

昨年の「2016 ひろしま総文」にも参加。
今年は開催地なので張り切ってます！

お花見撮影会…なんだけど、
お花そっちのけで撮影！

福島の「飯坂電車（いい電）」にも
撮影でお世話になってます！

ニッコールクラブはじめ、いろんな
企業・団体の撮影会に積極参加。

宮城県白石工業高等学校宮城県白石工業高等学校

駒田くん撮影

佐久間さ
ん撮影

髙橋 尚也くん撮
影

宮城県高等学校文化連盟写真専門部では例年、6月に新入部員向けの技術講
習会、8月に泊まりがけで行う夏季写真撮影大会、11月に県高校写真展、その
他撮影会や講習会を行っています。県の行事では、学校間の競争というよりは、
県全体でレベルアップをしていこうという意気込みがあるのが本県の特徴ではな
いかと思います。今年は「みやぎ総文2017」が7月31日～8月4日に開催され、
皆で準備に取り組んでいます。全国からの皆様のご来場をお待ちしております。

 宮城県高等学校文化連盟写真専門部理事　佐々木 岳志

「ガンバレ写真部」に
  登場しませんか？

このコーナーに出てくれる
学校を大募集中！！

編集部が学校に行って取材します。

ご応募は、メールで編集部まで
topeye@nikon.com

道端に落ちてる
物も、撮ると話
のネタになる！

ホワイトバラン
スをいろいろ
楽しんでます。

先輩たちのいろ
んな表現に憧れ
て入部！

一つの被写体を
あれこれ試して
撮りま～す。

かわいい子供を
撮る時、たまん
ないっす。

鉄道のスピー
ド感がテーマ
です。

母が撮ったアル
バムを見て、写
真を学びたくな
りました。

夕日が昔から好
きで、写真に残
したいと入部。

人や光の「動き」
を面白く撮りた
い！

直感勝負。撮る
前にあれこれ考
えません。

子供たちの笑
顔が撮れれば
幸せ◎ 写真って設定次

第でガラッと変
わりますよね。

ボケを活かし
た人物写真を
練習中！

その時にしかな
い一瞬をつかま
えたい！

ファインダーで、
世界をじっくり
見つめます。

水泳やってたの
で、活動的な文
化部がいいと
写真部に。

体験入部で撮
らせてもらい、
ハマりました！

「上達したぜ
↗↗」という成長
感がいい！

家の一眼カメラ
が興味のきっか
けです。

橋本さん撮影

仲間といい被
写体を探し歩
くのが楽しい！

「競争よりも全体のレベルアップを」
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